



CALLE SEMIDESIERTA POR HUELGA.— Varsovia, Polonia, octubre 28. Los miembros de la organización sindical independiente "Solidaridad", realizaron hoy un paro general, para protestar por la escasez de alimentos en Polonia. La medida de fuerza, de una hora, se inició al mediodía con el sonido de las sirenas en las fábricas. Una calle del centro de Varsovia aparece semidesierta.

VARSOVIA, octubre 28 (AP).— El sindicato independiente Solidaridad movilizó hoy a millones de obreros polacos, en una huelga nacional de protesta en gran escala de una hora, en desafío de las autoridades comunistas, que se reunieron aquí posteriormente, para responder a esta acción. Los funcionarios sindicales, desde los puertos del Báltico hasta las minas de carbón de Silesia informaron de un respaldo virtualmente total al paro, convocado en medio de una ola de protestas en todo el país, en torno a la escasez de alimentos y otras cuestiones. "La huelga marcha perfectamente", expresó Przemyslaw Henrych, vocero del gremio en Szczecin, ciudad del Báltico, en la frontera con Alemania del Este. Comentaristas de línea dura del Diario del Ejército "Zolnier Wolnosci" (soldado de libertad), calificaron la protesta de "chantaje político y provocación" destinados a empujar a Polonia a "acontecimientos que recuerdan los de Hungría en 1956 y Checoslovaquia en 1968". Los líderes del Partido —Favor pase a la página 35.

Pláticas en Cancún Fueron Francas y Directas: Reagan

WASHINGTON, octubre (USICA).— El Presidente Reagan, a su regreso a Washington, el 24 de octubre de la reunión cumbre de 22 naciones del Diálogo Norte-Sur, en Cancún, México, dijo que la conferencia había sido "un éxito grandioso". Las deliberaciones, según dijo, fueron "directas, francas, de gran alcance y libres de recriminaciones". A continuación el texto de las declaraciones del presidente. Durante los últimos tres días en Cancún, he participado en un singular y muy provechoso intercambio de ideas con líderes de na-

—Favor pase a la página 28.

Por crisis salvadoreña

Haig-Cheysson Discuten Fuertemente en Cancún

MEXICO, octubre 28 (EFE).— El Secretario de Estado norteamericano, Alexander Haig, sostuvo un enfrentamiento "casi feroz" con el Canciller francés, Claude Cheysson, durante la reunión "cumbre" de Cancún, según informa hoy el Diario "Excelsior". En su columna "Red privada", el periodista mexicano Manuel Buendía, uno de los más influyentes del país, comenta que el enfrentamiento tuvo lugar en una suite del hotel "Sheraton", de Cancún, y que fue presenciado por los Presidentes de México, José López Portillo, y de Estados Unidos, Ronald Reagan. El "casi feroz" encuen-

tro entre Haig y Cheysson, de acuerdo con la fuente, fue motivado por la situación de El Salvador. Buendía señala que Haig "increpó rudamente a México y Francia, a causa del comunicado que estos dos países expidieron el 29 de agosto, en el cual reconocieron, en la Alianza del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional y del Frente Democrático Revolucionario, constituye una fuerza política representativa". "Red privada" añade que "Cheysson, el único de los firmantes del comunicado allí presente —Jorge Castañeda de México. No asistió a esa imprevista "minicumbre" del Sher-

ton—, tuvo que aguantar andanadas verbales de un general Haig verdaderamente enojado". Admite el periodista que Cheysson "no se quedó corto en su respuesta". El periodista indica que Haig exclamó: "Ustedes (México y Francia) ni siquiera tienen idea de lo que han hecho". Después, dice Buendía, calificó de "subversivos a los insurgentes salvadoreños que se oponen por las armas a la Junta Militar fuertemente apoyada por Estados Unidos". Asimismo, comenta que "prácticamente" Haig acusó a México y Francia de haber dado "una bandera" a esos insurgentes y, con tal hecho, haber evitado, o por lo menos retardado, su derrota a manos del Ejército de Napoleón Duarte, que cuenta con armamento estadouni-

dense". En "Red Privada" se apunta que Cheysson "rechazó tajantemente todas las imputaciones de Haig y le revirtió los cargos...". El Canciller francés, según Buendía, señaló que "una declaración como la suscrita por México y Francia ni siquiera de lejos se puede equiparar al envío de armas y asesores de Estados Unidos, para contribuir a la matanza de salvadoreños". Ese enfrentamiento, en consideración de Manuel Buendía, durante la rueda de prensa, en Cancún: "Lo que los insurgentes no pueden lograr en el campo de batalla por medio del cilindro de una pistola, no debe estar disponible para ellos a través de la negociación o el compromiso".

Plantean la Urgente Revitalización del CIES

WASHINGTON, octubre 28 (UPI).— El Consejo Interamericano Económico y Social inició su XVI Reunión Anual, con la dramática advertencia, que debe revitalizarse para superar su crisis o perecer por falta de apoyo. "Este año es de grandes responsabilidades... debemos revitalizar el CIES", declaró el Embajador de Colombia, Carlos Bernal, al ser electo por unanimidad para presidir la reunión. Todavía más enfático fue el Secretario Alejandro Orfilla: "Estamos ante la oportunidad de una reflexión radical, que vaya realmente al fondo de las cosas. Más tarde puede ser demasiado tarde". Orfilla significó que el CIES vive "una etapa de declinación progresiva en sus mandatos y en su financiamiento, que no tiene miras de detenerse y que nos obliga a una revisión total de la situación". El alto funcionario peruano que lo que hay detrás de esa crisis "es la falta de un gran diseño de la política de cooperación económica interamericana". En su opinión, se necesita "una construcción —Favor pase a la página 28.

Israel Advierte Sobre Peligro de una Guerra

JERUSALEN, octubre 28 (EFE).— El Ministro de Defensa israelí, Ariel Sharon, condenó hoy a los Estados Unidos por su disposición a vender aviones-radar "Awacs" a Arabia Saudí, y advirtió que Israel irá a la guerra si Siria invade el Líbano Meridional, o si Irán avanza tropas en Jordania. El General (R) Sharon habló en una Asamblea del Asentamiento "Alon Shvut" de Cisjordania, y dijo que si la paz con Egipto se mantiene por 10 años, "será un éxito", si dura 20 años, "un gran éxito" y de extenderse 40 años, "un sueño". Radio Israel reveló esta noche que el Presidente Hosni Mubarak, de Egipto, solicitó al Primer Ministro Menajem Beguin postergar una reunión de Ministros de los dos países, que el próximo miércoles 4 de noviembre debía celebrarse en El Cairo, para

negociar la autonomía palestina, en Cisjordania y Gaza. El Gobierno egipcio solicitó la prórroga de la reunión, argumentando como pretexto que el próximo miércoles no estará en la capital, el Ministro de Estado para Relaciones del Exterior, Butros Gall, informó Radio Israel. La citada emisora supone que la postergación se debe a una gestión egipcia para reunir en una conferencia cumbre a los presidentes Mubarak y Ronald Reagan y al Primer Ministro Menajem Beguin. El General Sharon reiteró hoy que Israel proseguirá con su política de asentamientos en Cisjordania por razones de seguridad, y calificó como "muy grave" la posible venta de los "Awacs" y otros equipos militares norteamericanos a Arabia Saudí.

Altbajos en Bolsa Valores de Nueva York

NUOVA YORK, octubre 28 (AP).— La Bolsa de Valores cerró con altbajos en una jornada de transacciones moderadas. Los corredores dijeron que fueron alentados cuando el promedio industrial Dow Jones, se sostuvo a principios de esta semana, sobre su mínimo de cierre para este año de 824.01, alcanzado el 25 de septiembre. Pero dijeron que persistían preocupaciones sobre los posibles efectos, que puedan tener sobre las tasas de intereses los grandes préstamos del Gobierno Federal. El Promedio Dow Jones de 30 industriales, que habían aumentado en más de 4 puntos a mediados de —Favor pase a la página 46.



OBRREROS EN HUELGA ANTE FABRICA.— Varsovia, Polonia, octubre 28. Miembros de la Federación Sindical Solidaridad quitan del cerco de una fábrica aquí, un cartel referido a la huelga nacional de una hora, efectuada hoy, luego de ser cumplida por millones de trabajadores. (UNIFAX II de UPI).